◆年末フェスタ in 黒髪◆

12月24日(土)~25日(日) 担当 古川企画主任

今年の年末フェスタはクリスマスと重なり、参加しにくい日程になりましたが、県内外から15家族50名の皆様に参加していただきました。24日土曜日は前日からの雪で積雪があり、来所されるときに大変苦労されてご参集いただきました。しかし、自然の家の周りの積雪のおかげでホワイトクリスマスになり、クリスマス会が盛り上がり、他に、子ども達は雪合戦や雪だるまづくりに夢中になるなど、日頃行うことができない体験を楽しむことができました。







もちつき

クリスマス会

しめ飾り・ミニ門松作り

**参加しての感想 **

《もちつき》

- ・つきたてもちおいしかったです。日本の伝統行事に触れることができて勉強になりました。年末なんだ なぁと実感しました。お米が餅になる様子を見て子どもたちは驚いていました。ブルーシートが新しく なってた!
- ・2回目だったので、1回以上より上手になりました。杵の使い方が、3人とも上手になりました。片付けが、昨年に比べて、とても早くて驚きました。おいしかった。
- ・3年ぶりのもちつきは楽しかったです。
- ・子ども達ももちつき体験は初めてで、とても楽しそうにおもちを丸めたりしていました。また、つきた てのお餅はおいしかったようで、(きな粉もちも初めて) たくさん食べ、夕飯が多く感じられたほどでし た。
- ・ついた餅は、やわらかくてきな粉につけてもおいしかったです。あとそのまま食べてもおいしかったで す。杵でのもちつき、ストレス発散にピッタリと思いました。
- 初めてついたお餅はすごくおいしかった。
- ・つくのが楽しかった。醤油と柚子胡椒があればよかった。
- ・もちつきの体験ができてよかったです。準備ありがとうございました。子ども達も楽しめました。食べる順番が3回目だったので、ゆっくり食べられなかったのが残念でした。
- ・杵が重たかったけどみんなで声を掛け合ってついていくうちに、餅ができてうれしかった。できたては モチモチだった。
- ・お醬油と海苔が欲しかったです。つきたてはとてもおいしかったです。杵でもちつきをしたのが、楽しかったです。

- ・餅つきをして、餅つきの仕方や杵のおもさが分かってよかったです。ひさしぶりにお正月準備の餅つきが家族で出来て楽しかったです。
- ・はじめて餅を杵でついたりできて楽しかったです。
- 砂糖醤油でも食べたかった。
- ・子ども達は餅つきを初めて見て凄いと言って喜んでいました。お餅も今までは食べたことなかったのに、 いっぱい自ら食べていました。

《クリスマス会》

- ・盛りだくさんの内容で楽しかったです。子どもたちと一緒に出し物ができて、いい思い出になりました。 終了後他の家族さんから「ありがとう」と声をかけられ、とてもうれしかったです。家族みんなでクリ スマスソングを歌いたかったです。(笑)
- ・ビンゴで盛り上がりました。なぞなぞが、無事できてよかったです。なぞなぞをもう少しやってもよかった。
- ・みんなの出し物は面白かったです。ビンゴが当たってよかったです。モミの木の妖精が面白かったです。
- ・小学生の子は、ビンゴ大会に夢中になっていました。未就学児は出し物を楽しんでいたようです。楽し みにしていたビンゴ大会で力尽き寝てしまったのが残念そうでした。
- ・クリスマス会の出し物やクリスマス会のビンゴが面白かったです。ビンゴのときのクリスマスツリーが 面白かったです。
- サンタさんとトナカイさんとツリーさんがよかった。ビンゴがむずかしかったけど、楽しくできた。
- ・出し物した人が色々な準備をしていて、すごかったです。楽しませてもらいました。
- ・ツリーの妖精?がかわいかったです。ビンゴは全家族が何かしらもらえるように計画してほしいと思いました。
- ・森の妖精さんが面白かった。ビンゴの参加賞が全員にあったらもっとよかった。
- ・ビンゴ大会で景品がもらえたのでよかったです。当たったお米と白菜で鍋をしたいです。
- ・クリスマスのゲーム〇×クイズをしてとても楽しかった。来年も是非お願いします。とっても楽しかったです。
- ・出し物もすごかったし、ビンゴ大会も楽しかったです。サンタさん、森の妖精達に会えてよかったです。
- ケーキを食べたかった。
- ・最初はみんなドキドキがつよく、楽しむのを忘れていましたが、徐々に楽しんでいたように感じました。

《しめ飾り・ミニ門松作り》

- ・毎回作業に追われ時間との勝負になるのですが、そんな私たちを見てスタッフさんや他の家族のパパさんが手伝ってくれて助かりました!人の優しさにふれあたたかい気持ちになります。立派な門松ができました。
- ・竹を切るのが難しかった。昨年より上達した。折り紙が難しかったが、きれいなものができた。すごい のができた。

- ・ツルがめずらしい折り方で楽しかったです。育てる門松の成長が楽しみです。
- ・ノコギリを使用したり難しい所もありましたが、すぐに職員の方が手助けをしてくれたりと、スムーズ に制作することができました。ゆっくり製作時間があってよかったです。
- ・門松をノコギリで切るのがやっとできました。しめ飾りもいろいろつけて楽しかったです。昨年とはまた少し違うデザインだったので楽しかったです。
- ・初めてノコギリを使いました。家に帰って飾りたいとおもいます。ダルマさんの顔を子ども達に書いて もらいましたが、表情ゆたかでとてもステキに出来ました。ツルの折り方等色々なことを考えながら学 べました。
- ・初めて門松、しめ飾りを作りました。とても分かりやすい説明でした。道具の使い方(ノコギリ、万力、 グルーガン)も説明が欲しかったです。
- ・子ども達のセンスでいい門松ができました。はじめてつくったので、いい正月が迎えられそうです。
- ・飾る意味とかが色々知れてよかった。折り紙が難しかった。
- ・弟がだるまに落書きをしたので、悲しかったです。とてもいいミニ門松が作れたのでよかったです。
- ・ 門松を作ってしめ縄を作った。 初めて作ったから大変良かった。 初めて門松やしめ縄を作り、門松の意味を家族で考えることができました。
- ・作るのがむずかしかったけど上手に作れました。いろんな作業があったけど楽しかったです。
- ・クジャクみたいですごかった。
- ・子供達も協力し合い上手に出来ました。

《日本の伝統文化》

- ・おもちを飾るのは意味がある事なんだととても勉強になりました。自分たちだけではなかなかできない 事なので、毎年この様な機会を作っていただけてうれしいです。
- ・正月の行事を勉強しようと思った。ラミネートの資料をありがとうございました。もちつきの作業が大変だったと思った。
- ・本格的な門松を作るのは初めてで、試行錯誤しながら作る工程が非常に楽しかったです。片付けも子ど も達で行うことができました。ラミネートでいただいた資料を見て納得していたようです。
- ・大人も子どもも、餅つき、しめ縄・ミニ門松作りをすることがなかったので、子どもが一緒になって、 お正月の伝統文化に触れることができて、とても楽しかったです。飾る理由も初めて知りました。
- ・日頃、準備はしても、意味まではしっかり考えることがありませんでした。しっかりとお正月の準備の 意味をかみしめながら、準備できました。子どもにもしっかり伝えられてよかったです。
- ・作ることで一生懸命で、由来や飾るタイミング等知らないことがたくさんあることを知りました。家に 帰っていただいた資料を読みながら学びを深めていきたいと思います。
- 初めてだったけど、こんなに楽しいとは思いませんでした。
- ・普段の生活では門松やしめ縄に触れる機会がなかなかないため、実際に体験することができてよかったです。
- ・家では出来ない体験ができてよかった。

- ・鏡もちや門松の風習など永久保存版は大変ありがたい。サプライズの雪遊びも子ども達には、よいクリスマスプレゼントになったと思います。
- ・これからは日本の伝統文化である薙刀をがんばろうと思いました。
- ・このような機会でもないと、お正月の意味を家族で話ながら考えることもなかったので、このような機会を頂き、大変感謝しております。
- ・十分楽しかった。パパは2回目の餅つきで1番頑張っていた。

《1年の振り返りと新年の目標》

- ・毎日あわただしくすぎるので、振り返りをする時間って大切ですね。今年1年、黒髪の事業に参加して たくさんの体験と感動がありました!子どもたちが大きくなったらきっと忘れてしまうこともあると思 うけど、心が動いた出来事、一緒に見た景色をたくさん覚えてくれたらなと思います。今年もお世話に なりました。
- ・漢字一字を1週間家族で考え通しながら、絞り込みが難しかった。子どもの方は目標を作ることができました。大人の方は、時間がかかりました。
- ・今年の漢字はみんなで考えました。いろいろ考えながら話をしているうちに、様々な出来事を振り返る ことができました。たくさん成長してくれた1年だったと思います。
- ・今年の漢字を決めるというテーマで、家族で夕食時にいろいろ話をしながら、今年をみんなで振り返る ことができました。漢字が分からない子ども達でも、理由を聞いて納得したことと思います。
- ・振り返りや新しい年の計画を考えるきっかけを頂きました。年末年始はあわただしく過ごしてしまいが ちですが、ゆっくりと振り返り、また新たな心構えをする時間を持ちたいと思います。
- ・年末は忙しさにかまけて、じっくりと子ども達と1年の振り返りや来年の目標など「今年の一文字」などで楽しく考えることができました。忘れずに来年は取り組んで行きたいと思います。
- ・各家庭の2022年と2023年の目標を聞けて面白かったです。普段、振り返り等行わないので、そういう機会を作って頂き、ありがとうございました。
- ・1年を振り返って元気に1年過ごせたなぁと思いました。来年も続けたいです。
- ・あまり考えはなかったのですが。家族で今年の漢字というのを話をする場、来年のことを話しをする場 にもなり、よかったと思います。
- ・しおりに書いた目標に向かって頑張ります。
- ・1年何があったか考えることができ、また、家族で来年の目標について改めて考えることができました。来年も考えた目標を達成できるよう頑張っていきたいと思います。

《プログラム全体を通して》

・今年はフェスタとクリスマスがかぶりましたが、わがファミリーは黒髪が最優先行事なので、とても楽しみにしていました。お誕生日お祝いしてもらって、うれしかったです!8年前頑張って生んだかいがありました。(笑) 黒髪サンタプレゼントも内緒のお手紙を読んだとき、泣きそうになりました。すてきなことを考えてくれてありがとうございます。ビンゴの景品がどんぐりだった時の子の顔が今年1番笑

えました。(笑) でどんぐりトトロを作ります。(笑) 最高なクリスマスでした!

- ・日帰り2日を許可してくださって、ありがとうございました。自己紹介の職員紹介が面白かったです。 皆さんが優しく接してくださり、感謝です。
- ・工作活動で、ホットボンドは子どもだけでの難しい時もあり、普通の「のり」を持ってきていただきました。これがあると子どもも自由に工作ができていましたので。雪の遊びも十分にさせていただいたて、 思い出になりました。
- ・朝目が覚めてみると積雪があり、開催されるかどうかの不安がありましたが、無事に開催されてほっと しています。もちつきもクリスマス会ももちろん門松作り等も、スタッフの方々のスムーズな進行で、 とても楽しく過ごすことができました。
- ・時間も、ゆとりのあるスケジュールで、一つ一つの体験を、ゆっくり経験することができました。お風 呂の時間が少し短かったように思います。幼児や小学校低学年の子どもと一緒のときは、もう少し長か ったら助かります。お部屋の作りがとても楽しく過ごせるつくりになっていて、お泊まりの体験ができ て、ありがたかったです。夜遅くまで、翌日の門松作りの準備をされているのが、お部屋から見えまし た。ありがとうございました。
- ・色々あったけど、やっぱりクリスマス会が楽しかったです。ビンゴ大会や出し物が面白かったです。ビ ンゴ大会で景品はもらえなかったけど、色々あって楽しかったです。子ども達が喜びそうな演出をいた だき、心のこもった対応に感激しています。また来年もお世話になりたいです。
- ・雪の中の参加は不安もありましたが、丁寧に対応して頂き安心して参加出来ました。インスタで様子を あげて頂いたので参考になりました。外遊びやプログラムだけでなく、たくさんの種類の本や魚等がい て、飽きることなく、充実した時間をすごせました。手作りのツリーやサンタさんやツリーさん、サプ ライズづくしで子ども達にとって記憶に残るホワイトクリスマスだったと思います。昭和感あふれる食 事もおいしかったです。
- ・アレルギー持ちの私のために、とても細かく気遣っていただきました。
- ・2枚のシーツをサンドイッチ状で布団に寝るのは、寝相が良くないと翌朝はぐちゃぐちゃになっている 他の施設では封筒上のシーツというところもありました。
- ・雪が降っていて寒かったけど、コタツがあったかだったので、幸せでした。
- ・様々な企画を考えてくださり、とてもよく工夫されているなと感じました。とても楽しむことができ、 先生方の様々なアイデアには感心させられてばかりでした。また参加したいです!!
- ・初めてだったけれど、また、分からないこともあったけど、いろんなことにチャレンジできてよかったです。たいへんよくしていただいたと思っています。ただ1点は、施設が古いからかもしれませんが、20時から男性風呂を使ったときに寒くてたまりませんでした。
- ・昨日から来て世界一楽しかった。雪や氷ですべって怖かったです。